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Дважды победители

n Фото Савелия ƪаǇирова.

// мнение

И͇ВЕСТНЫЙ РОССИЙСКИЙ ПОЛИ˹
ТОЛО̓ ̀ЛЕКСЕЙ МУХИН ВЫСК̀˹
͇̀ЛСЯ О ДЕЯТЕЛ͛НОСТИ ВРИО 
̓УБЕРН̀ТОР̀ КУ͇Б̀СС̀�
– Когда Сергей ɂивилев перешёл с позиции губер-
натора на министерскую позицию, а врио главы ре-
гиона стал Илья Середюк, многие засомневалась: 
будет ли по-прежнему эффективен новый глава как 
лоббист интересов Кузбассаͯ
Дело в том, что ɂивилев активной позицией и не-
плохим позиционированием на федеральном уров-
не немного, так сказать, разбаловал и отраслеви-
ков-угольщиков, и регионалов. Теперь по понятным 
причинам появились сомнения на предмет: спра-
вится ли Середюк с таким функционаломͯ 
Ƀто ж, если посмотреть лобби-карту врио губерна-
тора на предмет эффективности встреч на разных 
уровнях и, главное, на результат этой активности, 
становится очевидным: страхи регионалов, мягко 
говоря, напрасны.
Илья Середюк уже продемонстрировал, что его 
усилия открывают многие двери, в том числе в фе-
деральных органах власти. Достаточно пролист-
нуть его телеграм-канал, где ведётся буквально 
летопись его лоббистских усилий: ALLHK:L.F>
BEQ:K>J>=QMD. При этом у него есть прямая поддерж-
ка главы государства, который и номинировал 
Середюка на позицию врио.

Окончание. Начало на 1-й стр.

Бо͢аͰͯͰво оͨрͱ͢а   
над;ͥная ͨоманда

На торжественном приё-
ме в Доме культуры посёлка 
Новостройка, посвящённом 
100-летию Кемеровского му-
ниципального округа, награ-
дили работников разных сфер 
деятельности, которые стро-
ят жизнь в сегодняшнем рай-
оне. За добросовестный труд, 
активную жизненную пози-
цию, особый вклад в соци-
ально-экономическое разви-
тие Кузбасса медалью «За осо-
бый вклад в развитие Кузбас-
са» I степени награждён глав-
ный врач Кемеровской кли-
нической районной больницы 
имени Б. В. Батиевского Геворк 
Насибян. 3 человека отмечены 
медалями «За особый вклад в 
развитие Кузбасса» III степе-
ни, 5 специалистов – медаля-
ми Николая Масалова. Учи-
тель Усть-Хмелёвской школы 
Ирина Струцкая получила ме-
даль «За достойное воспитание 
детей». Почётными грамотами 
губернатора Кузбасса отмече-
ны 12 человек, ещё 15 специ-
алистам объявлена благодар-
ность губернатора Кузбасса. 
Медалями «Надежда Кузбас-
са» отмечены ученица 11-го 
класса Новостроевской шко-
лы Алина Кирясова и учаща-
яся детской школы искусств 
№ 70 София Пех.

«В Кемеровский округ я 
всегда приезжаю с особым 
чувством, потому что посвя-
тил ему несколько лет трудо-
вой деятельности, своей жиз-
ни. Вместе мы развивали эко-
номику, строительство, сферу 
ЖКХ, культуры, сельскохо-
зяйственную отрасль, здраво-
охранение, создавали условия 
для занятий спортом. Глав-
ное богатство округа – это его 
люди. Талантливые, работя-
щие, ответственные. Хочу ска-
зать спасибо всем жителям Ке-
меровского округа, все дости-
жения – это результат вашего 
большого ежедневного тру-
да. 100-летний юбилей – это 
точка отсчёта для новых пре-
образований. Уверен: благо-

даря вам Кемеровский округ 
будет и дальше развиваться, 
расцветать и становиться ком-
фортнее для жизни», – ска-
зал врио губернатора Кузбас-
са Илья Середюк.

Кемеровский муници-
пальный округ – это круп-
ный аграрно-индустриальный 
центр нашего региона, кото-
рый долгие годы остаётся в ли-
дерах по объёмам угледобычи, 
производству овощей и надо-
ям молока. Одна из основных 
отраслей экономики – уголь-
ная, в ней трудится около 9 ты-
сяч человек. Вторая ключевая 
отрасль – сельскохозяйствен-
ная, здесь занято свыше ты-
сячи человек. Аграрные пред-
приятия округа обеспечива-
ют Кузбасс овощами, зерном, 
молоком и мясом. С 2018 года 
8 тысяч га земель округа вве-
дено в оборот, 5 тысяч га из 
них – под корма животным.

Руководители округа всег-
да ставили во главу угла ин-
тересы местных жителей. И 
одно из главных направле-
ний работы здесь – это забо-
та о детях. В прошлом году за-
вершилось строительство но-
вой школы в посёлке Приго-
родном, капитальный ремонт 
школ в деревне Береговой, в 
селе Верхотомском, посёлке 
Металлплощадка, капиталь-
ный ремонт детского сада в 
селе Елыкаево и строитель-
ство нового детского сада в 
селе Берёзово. 

В территории созданы бла-
гоприятные условия для жиз-
ни и работы. По итогам про-
шлого года Кемеровский му-
ниципальный округ стал вто-
рым по темпам строительства 
жилья в Кузбассе. Здесь по-
строили 107,5 тысячи кв. ме-
тров жилья. Также за про-
шлый год в округе создано 
почти 400 рабочих мест в сфе-
ре обрабатывающего произ-
водства, транспортировки и 
хранения, торговли. В окру-
ге ведут работу крупные рос-
сийские инвесторы, которые 
строят производства и в бли-
жайшее время обеспечат поч-
ти шесть тысяч жителей рабо-
чими местами. Уровень без-

работицы уже два года ниже 
1 процента от общего чис-
ла трудоспособного населе-
ния. В округе действуют поч-
ти 2 тысячи субъектов малого 
бизнеса, в которых работают 
4,5 тысячи человек, и около 
5 тысяч самозанятых.

Сегодня в посёлках ведутся 
работы по газификации. Поч-
ти 4,5 тысячи жителей 12 на-
селённых пунктов подключе-
ны к системе газового отопле-
ния. До 2028 года планируется 
газификация ещё 18 населён-
ных пунктов.

Также за минувший год 
в округе отремонтировано 

176 км дорог, благоустрое-
но 17 общественных террито-
рий, капитально отремонти-
рован парк Славы в деревне 
Береговой.

«В Кемеровском районе 
всегда была команда жителей 
и администрации, которые ра-
ботают вместе. И для нас важна 
одна из наших главных тради-
ций – преемственность. Люди 
в команде меняются, но то, 
что было сделано до нас, толь-
ко приумножается, благодаря 
этому мы постоянно идём впе-
рёд», – отметила Марина Коля-
денко, глава Кемеровского му-
ниципального округа.

͆иͦнͺ 
ͯ ͭовͶеннм 
ͨомфорͰом

Видя стандарты городского 
развития, жители округа хотят 
такие же социальные условия и 
в своих населённых пунктах, 
поэтому сегодняшние проек-
ты строительства новых зда-
ний инфраструктуры отвечают 
всем современным требовани-
ям. Условия в местных школах, 
детских садах, дворцах куль-
туры и массовых местах отды-
ха заставляют горожан специ-
ально приезжать жить и отды-
хать в отдалённые территории, 
чтобы обеспечить детям каче-
ственное образование и прият-
ный семейный досуг.

Одним из излюбленных 
мест для многих жителей по-
сёлка Металлплощадка стал 
Наш парк с Ледовым дворцом. 
Уникальная зона для семей-
ного отдыха и первый закры-
тый ледовый комплекс в окру-
ге открылись для посетителей 
в прошлом году и привлекли 
внимание даже горожан. Се-
годня эти объекты популярны 
во все времена года и являются 
настоящей гордостью района. 
В день празднования юбилея 
округа в Ледовом дворце про-
шёл товарищеский матч между 

юниорами хоккейной коман-
ды «Металлист» и ветерана-
ми спорта – ХК «Кузбасс-300».

В прошлом году в посёл-
ке Новостройка после рекон-
струкции открыли Дом куль-
туры, который стал местом 
притяжения местных детей 
и взрослых, увлекающихся 
творчеством. В этом году ана-
логичное типовое здание, по-
строенное в 1983 году, капи-
тально ремонтируют в посёл-
ке Металлплощадка.

«Для Кемеровского окру-
га этот Дом культуры знако-
вый, здесь занимаются 19 са-
модеятельных коллективов, 
без которых не обходится ни 
один праздник в округе. Ра-
боту обязательно завершим на 
должном уровне, при необхо-
димости будет оказана регио-
нальная поддержка», – отме-
тил Илья Середюк.

Округ принимает актив-
ное участие в региональных 
проектах по модернизации об-
разовательных учреждений. 
Яркий пример – школа им. 
Е. С. Унгулова в посёлке Ме-
таллплощадка, здание которой 
отремонтировали по програм-
ме «Моя новая школа». Глав-
ное направление деятельности 
учреждения – внедрение бе-
режливых технологий. Классы 
оснащены современным циф-
ровым и интерактивным обо-
рудованием. В том числе рабо-
тает современный медиацентр. 
Местные ученики могут зани-
маться спортом в закрытом зале 
с раздевалками и душевыми, а 
также на пришкольной терри-
тории, где расположены ста-
дион, универсальная площад-
ка для волейбола и баскетбола, 
поле для игры в мини-футбол и 
полоса препятствий для участ-
ников военно-патриотического 
школьного клуба «Барс».

Итоги работы Кемеров-
ского муниципального округа 
за 100 лет впечатляют и раду-
ют, потому что жизнь в дерев-
нях и сёлах становится лучше, 
развивается инфраструктура 
и эти живописные места всё 
больше привлекают жителей 
больших городов.

Евгения БЛИЗНИКОВА.

ОБЩЕСТВО

МасͶтабное строительство
ПǬеǣидент Рǐ ВладимиǬ Пǯтин ǫǬовȷл ǭовеȰа-
ние ǭ Ȯленами ǫǬавителȳǭтва.

В начале совещания по видеосвязи состоялось от-
крытие социальных объектов в ряде регионов Рос-
сии.

Как отметил глава государства, строительная от-
расль находится на подъёме.

По итогам прошлого года объём жилищно-
го строительства вновь вырос: построено более 
110 миллионов квадратных метров жилья. Почти 
4 миллиона 400 тысяч семей смогли улучшить жи-
лищные условия, в том числе благодаря программе 
льготной семейной ипотеки, сообщает сайт 
Кремля.

В текущем году из аварийных домов в новые 
квартиры переехали свыше 50 тысяч человек, а за по-
следние пять лет – более 720 тысяч. К настояще-
му моменту 41 регион досрочно расселил жильцов 
из аварийного жилья, и эта работа будет продолже-
на. Речь идёт о жилье, признанном аварийным до 
2017 года.

Реализуется программа благоустройства обще-
ственных и дворовых территорий. В эту работы во-
влечены граждане. В этом году в голосовании по от-
бору проектов создания комфортной городской сре-
ды приняли участие свыше 17 миллионов человек.

Сейчас разрабатывается комплексная программа 
модернизации коммунальной инфраструктуры, кото-
рая позволит привлечь в ЖКХ существенные средства.

В этом году в России в рамках нацпроектов пла-
нируется построить около 370 школ и детских садов 
и порядка 340 учреждений здравоохранения.

ВеǬа СКВОРǒОВА.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Поддержка семейных ферм
В Кǯǣǝаǭǭе ǫолǯȮат гǬантȲ на Ǭаǣвитие ǫǬо-
иǣводǭтва две ǭемеǥнȲе ǰеǬмȲ молоȮного 
наǫǬавления иǣ ǚǬгинǭǦого мǯниȭиǫалȳного 
оǦǬǯга.

В 2024 году конкурсный отбор проводился в рам-
ках программы «Государственная поддержка АПК 
Кузбасса». В целом предприятия получат 30 миллио-
нов рублей из областного бюджета, ещё 20 миллионов 
рублей они вложат из собственных средств, сообщила 
пресс-служба администрации правительства Кузбасса.

Хозяйство Виктора Шабунина из села Попереч-
ное за счёт гранта в размере 8,5 миллиона рублей и 
5,6 миллиона рублей своих средств приобретёт мо-
дульную зерносушилку колонкового типа на газовом 
топливе. Это позволит получать охлаждённое зерно, 
готовое для закладки на хранение, а также проводить 
его сортировку и очистку. Также предусмотрено при-
обретение здания для хранения техники и навесного 
оборудования, телятника и зерносклада.

Хозяйство Дмитрия Бычкова из села Большеям-
ное на средства господдержки в размере 22,1 миллиона 
рублей и 14,7 миллиона своих денег планирует увели-
чить дойное стадо, отремонтировать здание коровни-
ка и кормового стола, заменить стойловые места, моло-
копровод, установить систему вентиляции. Также в хо-
зяйстве появится мини-комбикормовый завод и пресс-
экструдер для выпуска высококачественных кормов. 

Как подчеркнул министр сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышленности Кузбасса 
Андрей Ариткулов, уровень самообеспеченности 
региона молоком составляет около 50 процетов. В 
регионе реализуется ряд инвестпроектов по строи-
тельству крупных молочных комплексов. Развитие 
семейных ферм позволяет повысить продоволь-
ственную безопасность, создать новые рабочие ме-
ста в селах и увеличить налоговые поступления в 
бюджет. 

С 2020 года грантовую поддержку в Кузбассе по-
лучили 23 семейные фермы на сумму более 218 млн 
рублей.

Олȳга СОЛОВǘЕВА.

ТВОРЧЕСТВО

Мастера кузнечного дела
В КǬаǫивинǭǦом оǦǬǯге в ȴти вȲǱоднȲе ǣавеǬ-
ȯилǭя (5 ǰеǭтивалȳ �ǂелеǣное ǦǬǯǢево�.

Он проводится не первый год в пгт Зеленогор-
ском. В этом году участники фестиваля, как всег-
да, создали удивительные работы из металла. В 
числе победителей и призёров оказались мастера 
из Бийска, пгт Крапивинского, Новосибирской 
области. 

Как отмечает министр культуры и национальной 
политики Кузбасса Ольга Феофанова, Крапивинский 
округ скоро отметит 100-летие. Все арт-объекты, ко-
торые создали мастера фестиваля, в очередной раз 
авторы подарят территории.

Для участников и гостей мероприятия была 
подготовлена развлекательная программа: рок-
фестиваль, файер-шоу, мастер-классы по сварке и 
ковке, выставка-ярмарка и спортивные развлече-
ния. 

Инга ПЕТРОВА.

n Фото Савелия ƪаǇирова.

ПЕРСПЕКТИВЫ

Сила территории – в уникальности 

n Фото Сергея Шпица.
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Также в планах – на местном пи-
щекомбинате поменять оборудова-
ние, нарастить мощности и увели-
чить качество продукции, флагма-
ном производства останется знаме-
нитый гурьевский пряник. 

«Здесь также перспективно разви-
вать возможности для православного 
туризма. Много изюминок, сюда мож-
но приезжать из Кемерова и Новокуз-
нецка. Территория готова создавать 
все возможности для этого, – сказал 
Илья Середюк. – Мы договорились с 
главой, что будет разработана долго-
срочная программа развития на 25 лет 
и дальше, к 100-летию округа».

Для составления концепта буду-
щих преобразований и первоочеред-
ных мероприятий привлекут актив 
депутатов, ветеранов и молодёжи. 

Станислав Черданцев поблаго-
дарил Илью Середюка за высокую 
оценку командной работы и согла-
сился с тем, что у территории боль-
шой потенциал для развития. 

Социаͩͺне о͠еͨͰ 
Илья Середюк осмотрел детсад 

на 130 мест, он был построен в 1992 
году. В прошлом году в здесь начал-
ся ремонт по программе «Мой но-
вый детский сад». Строители замени-
ли оконные и дверные блоки, кров-
лю, системы отопления, водоснабже-
ния, канализации, освещения, венти-
ляции. Сегодня завершается устрой-
ство фасадов, ведутся внутренние от-
делочные работы, установка сантех-
ники и благоустройство прилегаю-
щей территории. Окончание работ 
планируется в конце 2024 года.

Реновация спорткомплекса «Ме-
таллург» началась в 2023 году. На эти 
цели направлено около 300 миллио-
нов рублей по госпрограмме «Физи-

ческая культура и спорт Кузбасса». 
Строители ведут замену инженер-
ных коммуникаций, кровли, фасада. 
На стадионе оборудуются площадки 
для баскетбола и волейбола, появит-
ся футбольное поле с искусственным 
газоном, беговые дорожки, обновят-
ся трибуны и др. Строители пообеща-
ли, что завершат работы до конца те-
кущего года. Спорткомплекс вклю-
чён во Всероссийский реестр объек-
тов спорта, что даёт право проводить 
соревнования федерального уровня 
по разным видам спорта. 

Возле спорткомплекса продолжа-
ется благоустройство парка Метал-
лургов. В 2022 году благодаря побе-
де во Всероссийском конкурсе луч-
ших проектов создания комфортной 
городской среды в малых городах и 
исторических поселениях был прове-
дён первый этап преображения. Парк 
украсили новые беседки, скамейки, 
освещение, детская площадка, улич-

ная сцена, выложенные плиткой до-
рожки. Финансирование составило 
около 90 миллионов рублей. 

Вторая часть благоустройства на-
чалась в апреле этого года. По госпро-
грамме Кузбасса «Формирование со-
временной городской среды» направ-
лено около 66,6 миллиона рублей. 
Проект предусматривает установку 
светодиодных деревьев, обновление 
беговой дорожки протяжённостью 
более 1,5 километра, устройство со-
временной площадки для проведения 
церемоний регистрации брака, обору-
дование площадки для стритбола. Всё 
это должны успеть завершить в октя-
бре нынешнего года. 

В парке врио губернатора побе-
седовал с местными жителями. Они 
рассказали, насколько важен для них 
парк. «Мы, ветераны, занимаемся 
здесь скандинавской ходьбой и про-
сто встречаемся, коллективные про-
гулки совершаем», – сообщила Еле-
на Бондаренко, председатель совета 
ветеранов округа. 

Как рассказал глава округа 
Станислав Черданцев, в будущем 
планируется привести в порядок 
местный профилакторий: надстроить 
третий этаж, установить фонтан, по-
строить бассейн и банный комплекс. 

Мно͢онационаͩͺнΨ 
ре͢ион

Поездка состоялась 9 августа, в 
Международный день коренных на-
родов мира. Поэтому врио губерна-
тора побывал на областном телеут-
ском празднике единства «Теле-Ка-
ан», который прошёл в этническом 
парке «Шан-Туу-Джерим» деревни 
Шанда Гурьевского округа. 

Илья Середюк возложил цветы 
к памятнику Герою Советского Со-
юза Алексею Четонову, затем при-

ветствовал участников: «Кузбасс – 
многонациональный регион. У нас 
проживают представители более 130 
национальностей. Коренные наро-
ды гордятся и бережно хранят тра-
диции, заложенные предками. Они 
вносят неоценимый вклад в куль-
турное многообразие региона. Важ-
но, что наши жители разных нацио-
нальностей дружат, делятся опытом, 
поддерживают другу друга, чтят обы-
чаи. Всех объединяют общие ценно-
сти: семья, забота о старшем поко-
лении и родной земле. Наша задача 
– создать все необходимые условия 
для проживания коренных народов, 
сохранения их самобытности».

Глава региона осмотрел станы 
территорий-участников, а это де-
легации телеутов Белова, Новокуз-
нецка, Гурьевского и Беловского 
округов. Экскурсию провела Марга-
рита Есина, заведующая филиалом 
сельского ДК деревни Шанда. Ста-
ны представили национальные по-
яса, знаменитые телеутские пугови-
цы, блюда народной кухни, изделия 
мастеров. Традиционно гости повя-
зали ленточки в ходе обряда «Благо-
пожелание», отдали почтение духам 
предков, попросили удачи и процве-
тания семьям и своему краю. Празд-
ник продолжили творческие и спор-
тивные состязания. 

Врио губернатора вручил нацио-
нальным творческим коллективам 
региона сертификаты на приобре-
тение народных музыкальных ин-
струментов.

ͩ͜иͰа ͨͱͦ͠аͯͯͨо͢о ͯͭорͰа
Ещё одним важным этапом ра-

бочей поездки стал торжественный 
приём в честь Дня физкультурника 
во Дворце культуры Салаира. В нём 
приняли участие 350 специалистов 

в области физкультуры и спорта из 
разных уголков Кузбасса. Врио гу-
бернатора Илья Середюк поздравил 
их и вручил федеральные, ведом-
ственные и региональные награды.

«Многие поколения кузбасских 
спортсменов вписали имена в исто-
рию спорта. Среди наших земляков 
– победители и призёры чемпиона-
тов мира, Европы и России. Мы соз-
даём условия, чтобы спорт в нашем 
регионе был доступным и массовым. 
За последние шесть лет построено, 
реконструировано и отремонтиро-
вано свыше 600 объектов спорта. В 
этом году в нашем регионе состоя-
лись международные и всероссий-
ские соревнования. Впервые про-
шёл этап ралли «Шёлковый путь». 
Впереди – мультиспортивный фе-
стиваль «Небофест». Благодаря вам 
Кузбасс знают не только как шахтёр-
ский край, но и как спортивный реги-
он России. Желаю вам крепкого си-
бирского здоровья и больших успе-
хов на благо отечественного спорта», 
– подчеркнул Илья Середюк.

Указом президента РФ почётное 
звание «Заслуженный работник фи-
зической культуры РФ» присвоено 
тренеру КСШОР № 3 Кемерова Ири-
не Бирюковой, тренеру СШОР Куз-
басса № 2 Светлане Поповой, а так-
же сотрудникам Центра спортивной 
подготовки сборных команд Кузбас-
са – заместителю директора Дмитрию 
Карлину и заведующему спортивным 
сооружением Александру Родионову.

Нагрудный знак «Отличник фи-
зической культуры и спорта» Мини-
стерства спорта РФ вручён директо-
ру СШОР Кузбасса по лёгкой атле-
тике им. В. А. Савенкова в Кемеро-
ве Александру Деревягину, тренеру 
школы Андрею Кислых, а также Вик-
тору Алешину – тренеру спортшко-
лы Ленинска-Кузнецкого.

Кроме того, в рамках Года се-
мьи на приёме подвели итоги кон-
курса «Семейная спортивная дина-
стия». В нём участвовали представи-
тели 21 спортивной семьи региона. 
Победителем стала династия Брай-
ко. Анатолий, Пётр и Иван Брайко – 
основатели этой династии, они внес-
ли значительный вклад в развитие 
спортивной борьбы Кузбасса. Об-
щий трудовой стаж этой семьи – 292 
года. Также среди награждённых – 
семейная династия Рышковых – Би-
рюковых – Калюжных. Основатели 
династии – Юлия и Юрий Рышковы. 
Общий трудовой стаж семьи состав-
ляет 319 лет. В 1968 году Юлия Пе-
тровна открыла первую в Кузбассе 
секцию художественной гимнасти-
ки в Новокузнецке.

ОǦǭана СОǑАРЕВА.
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Одномандатный избирательный округ № 1

1. Герасимчук Григорий Васильевич № 33 (21294), среда
14.08.2024

2. Лобач Дмитрий Николаевич № 33 (21294), среда
14.08.2024

3. Послович Светлана Геннадьевна № 36 (21297), среда
04.09.2024

Одномандатный избирательный округ № 2

4. Грицук Олег Александрович № 33 (21294), среда
14.08.2024

5. Квашкова Екатерина Васильевна № 36 (21297), среда
04.09.2024

6. Токарева Анастасия Анатольевна № 36 (21297), среда
04.09.2024

Одномандатный избирательный округ № 3

7. Алешин Виктор Васильевич № 34 (21295), среда
21.08.2024

8. Прусова Вера Георгиевна № 36 (21297), среда
04.09.2024

9. Шуляк Татьяна Александровна № 34 (21295), среда
21.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 4

10. Алексеева Галина Геннадьевна № 33 (21294), среда
14.08.2024

11. Готина Ольга Александровна № 35 (21296), среда
28.08.2024

12. Плесовских Василий Алексеевич № 35 (21296), среда
28.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 5

13. Нарватова Елена Александровна № 33 (21294), среда
14.08.2024

14. Никитин Никита Евгеньевич № 33 (21294), среда
14.08.2024

15. Чекрыгина Ксения Николаевна № 35 (21296), среда
28.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 6

16. Коржова Марина Николаевна № 33 (21294), среда
14.08.2024

17. Крюкова Алина Геннадьевна № 35 (21296), среда
28.08.2024

18. Логунов Сергей Александрович № 34 (21295), среда
21.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 7

19. Конев Максим Владимирович № 35 (21296), среда
28.08.2024

20. Сорокин Сергей Николаевич № 35 (21296), среда
28.08.2024

21. Щербакова Елена Анатольевна № 33 (21294), среда
14.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 8

22. Богданова Татьяна Алексеевна № 33 (21294), среда
14.08.2024

23. Дубровина Ирина Сергеевна № 34 (21295), среда
21.08.2024

24. Елисеев Павел Александрович № 34 (21295), среда
21.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 9

25. Архипова Наталья Николаевна № 34 (21295), среда
21.08.2024

26. Мусохранова Наталья Алексеевна № 33 (21294), среда
14.08.2024

27. Швыркин Валерий Юрьевич № 34 (21295), среда
21.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 10

28. Новоселов Вениамин Николаевич № 34 (21295), среда
21.08.2024

29. Петров Александр Александрович № 33 (21294), среда
14.08.2024

30. Тюменцева Мария Алексеевна № 36 (21297), среда
04.09.2024

Одномандатный избирательный округ № 11

31. Колесникова Юлия Дмитриевна № 33 (21294), среда
14.08.2024

32. Пагина Ирина Анатольевна № 36 (21297), среда
04.09.2024

33. Репьюк Ольга Николаевна № 36 (21297), среда
04.09.2024

Одномандатный избирательный округ № 12

34. Аничкина Анастасия Юрьевна № 33 (21294), среда
14.08.2024

35. Власов Георгий Игоревич № 34 (21295), среда
21.08.2024

36. Романова Елена Алексеевна № 33 (21294), среда
14.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 13

37. Будуров Николай Семенович № 33 (21294), среда
14.08.2024

38. Данилкова Милана Александровна № 35 (21296), среда
28.08.2024

39. Терзицкая Олеся Викторовна № 35 (21296), среда
28.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 14

40. Балаев Сергей Дмитриевич № 34 (21295), среда
21.08.2024

41. Опенкина Ирина Валериевна № 35 (21296), среда
28.08.2024

42. Степанян Сергей Сергеевич № 33 (21294), среда
14.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 15

43. Веселовская Анастасия Владимировна № 35 (21296), среда
28.08.2024

44. Исаев Ростислав Юрьевич № 36 (21297), среда
04.09.2024

45. Шипилова Елизавета Алексеевна № 36 (21297), среда
04.09.2024

Одномандатный избирательный округ № 16

46. Кононова Жанна Николаевна № 36 (21297), среда
04.09.2024

47. Тарасенко Эльмира Гейдаровна № 36 (21297), среда
04.09.2024

48. Харитонова Светлана Владимировна № 35 (21296), среда
28.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 17

49. Артемов Евгений Алексеевич № 34 (21295), среда
21.08.2024

50. Исаева Анна Александровна № 36 (21297), среда
04.09.2024

51. Ракитина Юлия Сергеевна № 35 (21296), среда
28.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 18

52. Левушкин Роман Андреевич № 35 (21296), среда
28.08.2024

53. Шиллер Наталья Рудольфовна № 36 (21297), среда
04.09.2024

54. Яковлев Александр Александрович № 34 (21295), среда
21.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 19

55. Печеркин Александр Геннадьевич № 34 (21295), среда
21.08.2024

56. Попова Татьяна Владимировна № 35 (21296), среда
28.08.2024

57. Шумилов Максим Сергеевич № 33 (21294), среда
14.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 20

58. Готин Вадим Вячеславович № 35 (21296), среда
28.08.2024

59. Карачев Александр Васильевич № 35 (21296), среда
28.08.2024

60. Коковихина Любовь Викторовна № 36 (21297), среда
04.09.2024

Одномандатный избирательный округ № 21

61. Власова Светлана Геннадьевна № 34 (21295), среда
21.08.2024

62. Куляев Борис Геннадьевич № 36 (21297), среда
04.09.2024

63. Пичугина Ирина Александровна № 35 (21296), среда
28.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 22

64. Витковский Николай Владимирович № 34 (21295), среда
21.08.2024

65. Кусакин Кирилл Валериевич № 34 (21295), среда
21.08.2024

66. Хайлиулина Зульфия Шагитовна № 36 (21297), среда
04.09.2024

Одномандатный избирательный округ № 23

67. Гогитидзе Русико Зурабовна № 33 (21294), среда
14.08.2024

68. Пруткова Ирина Ильясовна № 35 (21296), среда
28.08.2024

69. Собольникова Елена Евгеньевна № 34 (21295), среда
21.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 24

70. Кусакин Иван Валериевич № 34 (21295), среда
21.08.2024

71. Поздеева Елена Габдулхаковна № 33 (21294), среда
14.08.2024

72. Хальпукова Наталья Юрьевна № 36 (21297), среда
04.09.2024

Одномандатный избирательный округ № 25

73. Бабарыкина Марина Александровна № 34 (21295), среда
21.08.2024

74. Голов Андрей Вадимович № 34 (21295), среда
21.08.2024

75. Кусакина Елена Геннадьевна № 33 (21294), среда
14.08.2024

Одномандатный избирательный округ № 26

76. Кусакина Ксения Павловна № 35 (21296), среда
28.08.2024

77. Медведева Елена Алексеевна № 36 (21297), среда
04.09.2024

78. Савина Светлана Владимировна № 35 (21296), среда
28.08.2024

ЛоͨомоͰив 
ͻͨономиͨи ре͢иона

«В строительной отрасли Кузбас-
са работает более 40 тысяч человек. 
Своим трудом вы создаёте комфорт 
для наших жителей, строите жилые 
дома, детские сады, школы и поликли-
ники, благоустраиваете общественные 
пространства, прокладываете дороги 
и инженерные коммуникации. Стро-
ители каждый день продолжают укра-
шать наши города и села. Зачастую в 
эту сферу приходят люди по призва-
нию – один раз и на всю жизнь. Спа-
сибо за ваш труд», – отметил Илья 
Середюк.

С 2018 года объём строительных 
работ в регионе вырос на 60 процен-
тов, в два раза увеличилось произ-
водство основных строительных ма-
териалов. Сфера образования попол-
нилась 30 новыми детскими садами и 
15 школами. Благодаря региональной 
программе «Моя новая школа» модер-
низировано 42 объекта. С 2022 года по 
проекту «Мой новый детский сад» об-
новили 8 дошкольных учреждений в 
Белове, Междуреченске, Новокузнец-
ке и других территориях.

Также за это время в муниципа-
литетах отремонтирован 371 объект 
сферы здравоохранения, в том чис-
ле 50 поликлиник. В 2023 году завер-
шён первый этап строительства Кеме-
ровской инфекционной больницы: от-
крыт лабораторный корпус, продол-
жается возведение основного здания 
площадью более 20 тысяч кв. метров. 
В 2023 году в Междуреченске начала 
принимать пациентов многопрофиль-
ная больница.

За последние годы построено, ре-
конструировано и отремонтировано 
более 600 больших и малых объек-
тов спорта. До конца года закончит-
ся строительство первого в регионе 
крытого футбольного манежа в Но-
вокузнецке. Также обновлены 12 дет-
ских школ искусств, в 87 домах куль-
туры проведён ремонт, отреставриро-
ваны важные объекты: Дворец куль-
туры в Салаире и кинотеатр «Комму-
нар» в Новокузнецке. Работы ведутся 
в Театре кукол Кузбасса имени Арка-
дия Гайдара, возводятся ДК в посёл-
ке Загорском Новокузнецкого округа, 
деревне Листвянке в Тисуле, посёлке 
Трудармейском.

В марте 2024 года Кузбасс вошёл в 
пятёрку эффективных регионов Рос-
сии по расселению аварийного жил-
фонда. Всего за время работы про-
граммы расселено более 21 тысячи 
человек. С 2018 года построено более 
5 млн кв. метров жилья, в том чис-
ле более 450 многоквартирных до-
мов, 170 из них – для льготных кате-
горий граждан.

Врио губернатора поблагодарил 
за многолетнюю работу на благо Куз-
басса ветеранов отрасли. За высокие 
производственные достижения и пло-
дотворный труд благодарность Мини-
стерства строительства и жилищно-
коммунального хозяйства РФ объяв-
лена шести специалистам.

За большой личный вклад в раз-

витие строительного комплекса Куз-
басса, достижение значительных про-
изводственных показателей, высокий 
профессионализм звание «Почетный 
строитель Кузбасса» присвоено ше-
сти представителям отрасли. Один со-
трудник отмечен орденом Почета Куз-
басса, ещё один – медалью «За особый 
вклад в развитие Кузбасса» I степени. 
Шесть человек получили медаль «За 
особый вклад в развитие Кузбасса» II 
степени, девять – III степени. Медаль 
«За служение Кузбассу» вручена пяти 
специалистам, медаль «За веру и до-
бро» — трём представителям отрас-
ли. Всего в регионе в честь професси-
онального праздника наградами раз-
ного уровня отмечены порядка 600 
сотрудников.

Кадр реͶаͼͰ вͯе�
Кузбассовцы завоевали 20 наград 

на итоговом межрегиональном этапе 
чемпионата «Профессионалы»

Текущим летом во всех субъектах 
России проводился итоговый (меж-
региональный) этап чемпионата по 
профмастерству «Профессионалы». 
Студенты колледжей и техникумов, 
а также школьники, подготовленные 
экспертами-наставниками, демон-
стрировали профессиональные навы-
ки по 225 направлениям в основной 
возрастной группе и по 122 – в кате-
гории «Юниоры».

«Сегодня важно обеспечить ре-
гионы квалифицированными кадра-
ми в различных отраслях экономики. 
Именно на это ориентировано все-
российское чемпионатное движение 
по профессиональному мастерству. В 
рамках конкурсной программы моло-
дые специалисты демонстрируют на-
выки и способности, полученные за 
время обучения, а также реализуют 
потенциал. Каждому из них сорев-
нование даёт траекторию профес-
сионального и личностного разви-
тия. Поздравляем победителей и при-
зёров», – отмечает министр образо-
вания Кузбасса Софья Балакирева.

По итогам состязаний кузбассов-
цы одержали победу в восьми компе-
тенциях. Так, Маргарита Урбан из Ке-
меровского коммунально-строитель-
ного техникума – в номинации «Экс-
плуатация и обслуживание много-
квартирного дома»; Тимофей Бара-
новский, подготовленный Кемеров-
ским коммунально-строительным 
техникумом, – «Эксплуатация и об-
служивание многоквартирного дома 
(юниоры)»; Анна Федюнина и Вик-
тория Мелешенко из Новокузнецко-
го техникума строительных техноло-
гий и сферы обслуживания – «Стра-
ховое дело»; Данил Ганжуров из Ке-
меровского профессионально-техни-
ческого техникума – «Водитель грузо-
вика» и другие.

Соревнования на территории 
Кузбасса проходили на базе Кеме-
ровского профессионально-техни-
ческого техникума, Кемеровского 
коммунально-строительного тех-
никума им. В. И. Заузелкова, Ново-
кузнецкого торгово-экономическо-
го техникума. Кроме того, состяза-
ния по компетенции «Сервис на объ-
ектах гостеприимства» были орга-
низованы в Шерегеше в отеле WOW. 
Aparts & SPA.

Финал чемпионата по профма-
стерству состоится в ноябре в Санкт-
Петербурге. Сборная Кузбасса бу-
дет соревноваться в девяти наиболее 
востребованных компетенциях, сре-
ди которых – «Облицовка плиткой», 
«Промышленная механика и мон-
таж», «Мехатроника».

Финальные состязания в сфере 
высоких технологий пройдут в сентя-
бре в Великом Новгороде. Участники 
из Кузбасса выступят в компетенции 
«Монтаж и обслуживание промыш-
ленных роботов».

Соревнования проходят в рамках 
федерального проекта «Профессиона-
литет», инициированного президен-
том России Владимиром Путиным. В 
Кузбассе он приурочен к Году молодё-
жи и студентов.

ǀмитǬиǥ УВАРОВ.

͂ ̓осударственной филармонии Кузбасса состоялся торжественный при;м ко ̈́ню 
строителя, который в этом году отмечается �� августа. ͂рио губернатора ͈лья Середюк 
поздравил представителей и ветеранов отрасли с профессиональным праздником.
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Современные медицинские технологии на селе

КомфорͰне ͱͯͩовия
В 2022 году в Осиновке, что в 30 минутах езды 

от Кемерова, появился новый современный мо-
дульный фельдшерско-акушерский пункт. С это-
го времени местные жители стали получать меди-
цинскую помощь в современных условиях с опти-
мизацией многих процессов и возможностью дис-
танционной консультации от профильных специ-
алистов.

«Организуя такие ФАПы, мы понимаем, что 
далеко не у всех жителей сельской местности есть 
возможность уехать в город, чтобы получить ква-
лифицированную медицинскую помощь. И наша 
задача – приблизить современные возможности 
диагностики и лечения к людям», – отметил Дми-
трий Беглов, министр здравоохранения Кузбасса.

Сейчас по региону работает более 500 ФАПов 
и амбулаторий, 200 из них отремонтировали или 
заменили на современные модульные типовые по 
программе модернизации первичного звена наци-
онального проекта «Здравоохранение». До 2030 
года планируется завершить модернизацию ФА-
Пов в отдалённых территориях Кузбасса, в ре-
зультате чего уровень оказываемой медицинской 
помощи в сёлах региона существенно повысится, 
как и продолжительность жизни местных людей, 
которая меньше по показателям, чем у горожан.

«В таких конструкциях нашим специалистам 
комфортно работать. Также эти проекты экономи-
чески выгодны, так как электрическое отопление 
позволяет обойтись в штате без истопника, кото-
рый необходим в зданиях с печным отоплением. А 
металлические поверхности стен внутри и снаружи 

снимают необходимость проведения частых кос-
метических ремонтов», – рассказал Геворк Наси-
бян, главный врач Кемеровской клинической рай-
онной больницы имени Б. В. Батиевского.

Работу с людьми в сельской местности ведёт 
фельдшер – это специалист со средним медицин-
ским образованием, который может оказать пер-
вичную плановую и экстренную помощь. Также 
он определяет примерный диагноз для того, что-
бы в дальнейшем расписать схему лечения или на-
править пациента к специалисту узкого профиля. 
Фельдшер помогает в прохождении первого этапа 
диспансеризации, проводит профилактические ме-
роприятия и исследования, которые позволяет вы-
полнить оборудование фельдшерско-акушерско-
го пункта, оформляет листок нетрудоспособности 
и даже отпускает по предварительному заказу ле-
карственные препараты, за которыми не у всех жи-
телей деревни есть возможность поехать в город.

Все ФАПы прикреплены к амбулаториям в бо-
лее крупных населённых пунктах, там же прохо-
дит второй этап диспансеризации. А консультации 
узких специалистов и диагностику на экспертном 
оборудовании можно пройти в Кемеровской кли-
нической районной больнице имени Б. В. Батиев-
ского. Периодически оттуда в ФАП приезжают вы-

ездные бригады узких специалистов, а также пе-
редвижной флюорограф.

ПриеͦͥаΨͰе ͨ нам ра͠оͰаͰͺ�
Сейчас в Осиновке зарегистрировано 163 жи-

теля, в их числе 23 ребёнка. В летний же пери-
од количество людей здесь увеличивается за счёт 
приезжих родственников и дачников, тоже обра-
щающихся за медицинской помощью в местный 
ФАП. Но, как говорят деревенские жители, очере-
дей здесь нет. А даже если и появляются, то время 
в ожидании за разговорами пролетает незаметно.

«Люди часто идут на приём, встречают кого-
то из знакомых по пути и приходят уже вместе, 
за компанию», – смеётся местный молодой фель-
дшер Александр Быков.

Начинающий специалист совсем недавно тру-
дится здесь. Приехал работать в деревню год назад 
на смену Татьяне Ефремовой, которая 37 лет отра-
ботала фельдшером в местном здравпункте. Работу 
Александр Викторович начал в рамках федераль-
ной программы «Земский фельдшер», получив сти-
мулирующую выплату в размере 750 тысяч рублей 
и региональную единоразовую выплату в размере 
одного миллиона рублей как медработник дефи-

цитной специальности. Сейчас его коллеги, кото-
рые едут работать в отдалённые территории, полу-
чают от региона уже три миллиона рублей. Созда-
ние таких привлекательных условий труда, по сло-
вам Дмитрия Беглова, направлено на привлечение 
специалистов в деревни и сёла. Причём расчёт не 
только на местных медицинских работников, но и 
на жителей других регионов. Плотную информа-
ционную и профориентационную работу руково-
дители медицинских учреждений ведут со студен-
тами вузов и ссузов, а также со школьниками, кото-
рых ориентируют в том числе и на работу в ФАПах.

Конечно, Александр Быков рассказал, что его в 
работе на селе привлекли не только выплаты. Ещё 
во время учебы в Кузбасском медицинском кол-
ледже он работал младшим медицинским братом 
в отделениях для больных с коронавирусом, ког-
да в стационар доставляли людей со всего регио-
на. Тогда он и узнал от жителей отдалённых тер-
риторий о нехватке специалистов в сельской мест-
ности и решил, что отправится туда трудиться по-
сле окончания обучения. Уже год он под руковод-
ством наставника помогает местным жителям всех 
возрастов восстанавливать здоровье и проходить 
профилактические мероприятия.
Окончание на 6-й стр.

Существует миф, что в сельской местности труднее получить медицинскую 
помощь, чем в городе. На прошлой неделе министерство здравоохранения 
региона опровергло эту теорию, пригласив журналистов и блогеров в типо-
вой фельдшерско-акушерский пункт деревни Осиновки Кемеровского муни-
ципального округа, чтобы пройти первый этап диспансеризации.
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n Фото Сергея Шпица.

Журналисты, блогеры и 
юнкоры школьных медиа-
центров посетили Юргинский 
техникум машиностроения и 
информационных техноло-
гий, а также Юргинский тех-
нологический колледж име-
ни Геннадия Антоновича Пав-
лючкова.

Так, в ЮТМиИТ гости по-
наблюдали за работой приём-
ной комиссии, пообщались с 
абитуриентами и побывали в 
современных мастерских. 

Валерия Васянина – буду-
щий юрист, девушка уже пе-
решла на 4-й курс. Нынешним 
летом она работает в приём-
ной комиссии: тщательно про-
веряет документы, консульти-
рует абитуриентов да вообще 
всегда рада помочь. «В этом 
году много ребят подаёт до-
кументы именно на мою спе-
циальность: «правоохрани-
тельная деятельность и юрис-
пруденция», – отметила тен-
денцию Лера. К слову говоря, 
студентка после окончания 
техникума планирует посту-
пать в вуз. Она будет первым 
специалистом данного профи-
ля в семье.

Абитуриент Егор Приез-
жев подал документы на «сва-
рочное производство». «Я вы-
брал эту специальность, пото-
му что работа сварщиком вос-
требована и высокооплачива-
ема. Кроме того, эти навыки 
могут пригодиться и в жизни 
обыденной», – уверен парень. 

Тем временем студенты – 
участники и призёры чемпи-
оната профмастерства «Мо-
лодые профессионалы – 2024» 
провели медийщикам экскур-
сию по современным мастер-
ским для отработки навыков 
по мехатронике, неразруша-
ющему контролю, инженерно-
му дизайну, электромонтажу и 
BIM-технологиям. Они были 
открыты в 2022 году благода-
ря гранту в рамках федераль-
ного проекта «Молодые про-
фессионалы».

Также участники пресс-
тура познакомились с Юлией 
Лигачёвой, талантливой сту-
денткой направления «инфор-
мационные системы и про-
граммирование». В свобод-
ное от учёбы время девушка 
занимается инженерным ди-
зайном, участвует в чемпио-
нате «Профессионалы». Одна 
из любимых авторских ра-
бот Юлии – это пожарный ги-
дрант. По чертежам она созда-
ла его цифровую модель. Нуж-
ны такие виртуальные копии 
для реальных целей. К приме-
ру, если какая-нибудь деталь 
сломалась, чтобы сделать но-
вую, мастерам достаточно бу-
дет обратиться к цифровой 
модели, избегая череды дру-
гих трудоёмких мероприятий: 
сканирования детали, созда-
ния чертежа. Это называется 
реверс-инжинирингом. 

А в Юргинском техноло-
гическом колледже в 2020 
году на средства федерально-
го гранта начали работу сразу 
пять мастерских, которые ста-
ли площадками подготовки и 
проведения демонстрацион-

ного экзамена. Представите-
лям СМИ показали возмож-
ности мастерских по эстети-
ческой косметологии, парик-
махерскому искусству и гра-
фическому дизайну. 

Так, мини-экскурсию жур-
налистам провела Анастасия 
Мирошниченко – преподава-
тель специальных дисциплин, 
победительница конкурса 
«Мастер года – 2023». Кста-
ти, Анастасия и сама окончи-
ла данное учебное заведение. 
Её профессиональные инте-
ресы – технологии коррек-
ции тела. «Индустрия красо-
ты востребована всегда, имен-
но данным обстоятельством 
и был обусловлен выбор мо-
его профессионального пути, 
– сказала Анастасия Андре-
евна. – Плюс ко всему инду-
стрия красоты многогранна: 
здесь и технологии массажа, и 
косметология, и ногтевой сер-
вис, и другие направления. Всё 
это я тоже преподаю. Мне нра-
вится помогать людям преоб-
ражаться, мне нравится рабо-
тать со студентами и переда-
вать опыт».

Анастасия не только учить 
поддерживать и создавать 
красоту, но и сама несёт эту 
красоту. «Я постоянный кли-
ент своих учеников в лю-
бом направлении, – сказала с 
улыбкой молодая наставница. 
– Второкурсники – уже гото-
вые мастера своего дела».

Также она рассказала о 
тенденциях, которые сей-
час популярны в индустрии 
красоты. «Наращивание рес-
ниц и ногтевой пластины по-
прежнему актуально, но сто-
ит задача исполнить меро-
приятия в духе натурально-
сти. Если говорим о макия-
же, то речь идёт всё о тех же 
тенденциях: нюдовые оттен-
ки пользуются повышенным 
спросом. Эффект натураль-
ности относится и к цвету во-
лос», – привела примеры со-
беседница.

Также Анастасия освоила и 
стоунтерапию – массаж горя-

чими камнями. «Это одна из 
моих любимых процедур», – 
подчеркнула юргинка. Она по-
яснила, что стоунтерапия пре-
жде всего подходит для людей, 
которые постоянно находятся 
в динамике: «Терапия как раз 
направлена на релакс, снятие 
мышечных болей, усиление 
кровообращения и лимфо-
обращения, снятие усталости, 
стресса, головной боли. Эф-
фективна она и при борьбе с 
бессонницей».

Примечательно, что мно-
гие студенты колледжа уже 
трудятся на предприятиях и 
в организациях. К примеру, 
Карина Малышева, студентка 
4-го курса направления «тех-
нология парикмахерского ис-
кусства», работает в одном из 
городских салонов. Она ма-
стер-универсал. Девушка при-
зналась, что о такой мастер-
ской, как в их колледже, ранее 
приходилось только мечтать. 
Пластиковым «клиентам» 
можно и причёску сделать, и 
стрижку. На учебных манеке-
нах студенты оттачивают ма-
стерство. И Карина рассказала 
нашему журналисту о модных 
тенденциях: «Сейчас на пике 
популярности гладкие пучки».

Далее участники пресс-
тура посетили актовый зал на 
260 зрителей и первый в Куз-
бассе молодёжный (город-
ской) центр М 4.0 «Проекто-
рия». Логотип М 4.0, ставший 
символом молодёжных цен-
тров в колледжах и технику-

мах, разработан в этом кол-
ледже студенткой, обучаю-
щейся по профессии «графи-
ческий дизайнер».

В 2018 году на террито-
рии образовательной орга-
низации был открыт много-
функциональный спортив-
ный стадион с трибунами на 
180 мест, 200-метровой бего-
вой дорожкой, тремя сектора-
ми для прыжков и площадкой 
для тенниса, мини-футбола и 
волейбола. Также здесь дей-
ствует лаборатория монтажа, 
наладки, ремонта и эксплуа-
тации систем автоматическо-
го управления. Студенты раз-
рабатывают модели элементов 
систем автоматизации и про-
водят их испытания в реаль-
ных условиях. В финале по-
ездки журналисты, блогеры и 
юнкоры побывали в мастер-
ской, где занимаются будущие 
повара и кондитеры. 

Всего в колледже 11 на-
правлений подготовки. С это-
го года здесь будут учить веб-
разработчиков и учителей на-
чальных классов.

Напомним: приёмная кам-
пания в Кузбассе продлится до 
15 августа.

«В текущем году общее ко-
личество бюджетных мест со-
ставляет 17 545, набор осу-
ществляется в 66 техникумах и 
колледжах разной подчинён-
ности, а также в 6 подразделе-
ниях вузов, где ведётся подго-
товка по СПО, – привёл циф-
ры Александр Баканов, пер-
вый заместитель министра об-
разования Кузбасса. – Специ-
фикой этой приёмной кампа-
нии стал переход в цифровую 
среду: более 90 процентов за-
явлений принято через портал 
«Госуслуги».

Приёмная комиссия за-
регистрировала уже более 30 
тысяч заявлений – конкурен-
ция есть. В 2023 году около 
7 тысяч мест было отведено 
под платное обучение. В 2024 
году также доступна контракт-
ная форма.

Алена СМИРНОВА.

ОБРАЗОВАНИЕ 

В мастерских 
как на производстве 
В Кузбассе завершается приёмная кампания� Őа пару дней 
до её финала для представителей СМИ региона проведён 
пресс-тур в образовательные организации ŧрги

ВАЖНО

Как отмечает министр 
образования региона
Софья Балакирева, 
кузбасская система 
профессионального 
образования – одна 
из самых сильных 
в России. 

Каждые две недели вместе с лучшими экспертами 
в сфере финансового рынка на конкретных примерах 
реальных людей мы обсуждаем простые правила 
поведения, необходимые каждому из нас 
в повседневной жизни. 
«Финансовый лабиринт»Ð Помогаем найти выход 
из сложных и запутанных финансовых ситуацийÐ
Слушайте по субботам в 11:30 и по воскресеньям 
в 18:30 на радио «Кузбасс �&»Ð
Программа выходит при поддержке Министерства 
финансов Кузбасса.

ПРО̓Р̀ММ̀ ̂ФИН̀НСОВЫЙ Л̀БИ˹
РИНТ̃ ˾ Н̀ Р̀ДИО ̂КУ͇Б̀СС &-̃�

АНОНС МТУ ФАУГИ в Кемеровской области – Кузбас-
се и Томской области в лице ООО «КОНСУЛ», ИНН 
4205416293 / ОГРН 1194205023814, действующее на 
основании государственного контракта от 08.12.2023 
№ 0139100005223000034, сообщает о проведении тор-
гов в форме открытого аукциона по продаже аресто-
ванного имущества по следующим лотам:

Первые торги:
1. 1627Т/ КВ/ 22,4/ г. Кемерово, пр. Ленина, д. 137а, 

кв. 711/ Пушненков А.А., Пушненкова Г.И. (должник – 
Тюрякова Т.А.)/ 1432000,00. 2. 1651Т/ КВ/ 30,6/ г. Ле-
нинск-Кузнецкий, пер. Кузбасский, д. 12б, кв. 23/ Су-
хенко К.В./ 765000,00. 3. 1693Т/ ЖД/ 79/ и ЗУ/ 521/ 
г. Ленинск-Кузнецкий, ул. Кольцова, д. 63/ Роговой С.С., 
Роговая А.А./ 1344643,20. 4. 1723Т/ КВ/ 59,8/ г. Калтан, 
ул. Горького, д. 34, кв. 50/ Миронов В.В./ 3450000,00. 
5. 1743Т/ КВ/ 45,2/ г. Междуреченск, ул. Широкий Лог, 
д. 50, кв. 3/ Мусурманова М.Л./ 855000,00. 6. 1746Т/ 
КВ/ 41/ г. Мыски, ул. Центральная, д. 5а, кв. 24/ Бело-
кур Н.В., Белокур А.В./ 1400000,00.

Вторичные торги:
7. 901Т/ ЖД/ 105,8/ и ЗУ/ 407/ г. Топки, ул. Луна-

чарского, д. 79/ Солодников Е.В./ 2119050,00. 8. 1068Т/ 
ЖД/ 46,3/ и ЗУ/ 665/ г. Гурьевск, ул. Суворова, 30/ Са-
фонов С.И., Сафонова М.Ю./ 857396,36. 9. 1082Т/ КВ/ 
40,6/ р-н Яшкинский, пос. Ленинский, ул. Больничная, 
д. 11, кв. 10/ Киселева О.А./ 425000,00.

Торги состоятся 09 сентября 2024 г. в 11:00 по мест-
ному времени (07:00 по московскому времени).

Дата и время начала приема заявок на участие в 
аукционе – 13 августа 2024 г. 15:00 по местному вре-
мени, дата окончания – 04 сентября 2024 г. 15:00 по 
местному времени.

Заявки подаются в электронном виде на сайте 
https://www.regiontorgi.ru в соответствии с требовани-
ями аукционной документации, размещенной на сайте 
www.torgi.gov.ru, и регламента электронной площад-
ки, находящейся в сети «Интернет» по адресу: https://
www.regiontorgi.ru/.

Более подробное сообщение о данных торгах (ус-
ловия участия, бланки документов, размеры задатков) 
размещено на сайте: https://torgi.gov.ru .

Ознакомиться с документацией, имеющейся у Ор-
ганизатора торгов, о предмете торгов можно по теле-
фону +7 (905) 914-80-02.

Торги проходят в форме открытого аукциона на ЭТП 
https://regiontorgi.ru.

Вышеуказанная информация также размещается:
https://t .me/konsulkemerovo; https://vk.com/

club223953242.
РАСШИФРОВКА: № поручения / Вид имущества 

/ Площадь / Адрес местонахождения / Должник / 
Начальная стоимость.

СОКРАЩЕНИЯ: КВ – квартира, ЖД – жилой дом, 
ЗУ – земельный участок.

МТУ ФАУГИ в Кемеровской области – Кузбассе и Том-
ской области в лице ООО «АРГУМЕНТ», ИНН 4250013095 / ОГРН 
1194205023814, действующее на основании государственно-
го контракта от 01.12.2023 № 01/2023, сообщает о проведении 
торгов в форме открытого аукциона по продаже арестованного 
имущества по следующим лотам:

Вторичные торги с понижением цены на 15 %:
1. 226Т/ Квартира/ 50,7/ г. Кемерово, пр. Молодежный, д. 6, 

кв. 95/ Брусенская Е.А. (должники – Брусенская К.В., Ламоков 
А.А., Ламокова Н.А.)/ 1904000,00.

Торги состоятся 09 сентября 2024 г. в 11:00 по местному вре-
мени (07:00 по московскому времени).

Дата и время начала приема заявок на участие в аукционе – 
13 августа 2024 г. 15:00 по местному времени, дата окончания – 
04 сентября 2024 г. 15:00 по местному времени.

Заявки подаются в электронном виде на сайте https://www.
regiontorgi.ru в соответствии с требованиями аукционной доку-
ментации, размещенной на сайте www.torgi.gov.ru, и регламен-
та электронной площадки, находящейся в сети «Интернет» по 
адресу: https://www.regiontorgi.ru/.

Более подробное сообщение о данных торгах (условия уча-
стия, бланки документов, размеры задатков) размещено на сай-
те: https://torgi.gov.ru.

Ознакомиться с документацией, имеющейся у Организатора 
торгов, о предмете торгов можно по телефону +7 (905) 911-81-00.

Торги проходят в форме открытого аукциона на ЭТП: https://
regiontorgi.ru.

Вышеуказанная информация также размещается:
https://t.me/torgioooargument; https://vk.com/club213260494.
РАСШИФРОВКА: № поручения/ Вид имущества/ Площадь/ 

Адрес местонахождения /Должник/ Начальная стоимость.

РАЗВИТИЕ

Ŗовая точка отсчёта

На прошедшей неделе на внеочеред-
ной ХХ сессии городского Совета на-
родных депутатов состоялась его ина-
угурация. С вступлением в должность 
Евгения Курапова поздравил врио гу-
бернатора Кузбасса Илья Середюк.

«Евгений Михайлович – хороший 
хозяйственник, знает вопросы жилищ-
но-коммунального хозяйства, дорож-
ного комплекса, транспорта. Это те 
темы, которые сегодня в большей мере 
волнуют берёзовчан. Также у Евгения 
Михайловича богатый опыт работы в 
муниципалитетах. Впереди много ра-
боты, тем более 2025 год – юбилейный 
для Берёзовского. Нужно с особой от-
ветственностью подойти к подготовке 
60-летия. Ведь юбилей – это не толь-
ко подведение итогов. Это ещё и старт, 
точка отсчёта для новых преобразова-
ний. Нам вместе предстоит работать 
над дальнейшим развитием города и 
региона», – сказал Илья Середюк.

Врио губернатора обозначил ос-
новные вопросы, с которыми предсто-
ит работать главе города, а это реали-
зация национальных проектов, в том 
числе ремонт дорог, развитие обще-
ственного транспорта, благоустрой-
ство, создание общественных про-
странств, развитие жилищно-комму-
нального хозяйство, здравоохранения 
и другие направления. Все эти вопро-
сы жители Берёзовского обозначают в 
соцсетях врио губернатора. 

«Мы внимательно проанализиро-
вали вопросы, которые волнуют жи-
телей Берёзовского, опирались в ос-
новном на то, что говорит подраста-
ющее поколение. Молодёжь волну-
ет, как будет развиваться территория. 
Договорились с Евгением Михайлови-
чем, что будет разработана комплекс-
ная программа развития города, упор 
надо сделать на создание благоустро-
енных общественных пространств. Не-
обходимо зелёные уголки, дороги, тро-
туары привести в порядок, определить 
площадки для перспективной застрой-
ки, разработать проекты современного 
жилья», – осветил основные моменты 
врио губернатора. 

Евгений Курапов отметил, что в це-
лом у него настрой боевой. Вместе с ве-
теранами и молодёжью в короткие сро-
ки они определят приоритетные зада-
чи, которые предстоит решить к 60-ле-

тию города, и потом вынесут их на об-
щее обсуждение. 

Также на торжественной инаугу-
рации главу города поздравила Галина 
Шустова, председатель городского со-
вета ветеранов, отметив, что его знания, 
опыт и личные качества помогут ему эф-
фективно работать на благо города, по-
вышение уровня жизни граждан, а так-
же пожелала успехов и удачи. От моло-
дёжи с поздравлением выступила Ан-
желика Зарипова, заместитель предсе-
дателя молодёжного парламента города. 

Для справки. Евгений Курапов ро-
дился 21 октября 1969 года. В 1994 году 
окончил Кузбасский государственный 
технический университет по специаль-
ности инженера-механика, в 2008-м – 
Российский государственный торгово-
экономический университет, где полу-
чил специальность экономиста-менед-
жера. Руководил региональным депар-
таментом транспорта и связи, был на-
чальником департамента жилищно-
коммунального и дорожного комплек-
са, на протяжении четырёх лет нахо-
дился на посту главы Яшкинского му-
ниципального округа. 1 августа на вне-
очередной XIX сессии Совета народ-
ных депутатов Берёзовского город-
ского округа состоялось заседание по 
выбору главы. По результатам тайного 
голосования депутатами на должность 
был избран Евгений Курапов.

ВͯͰре͵а 
ͯ о͠ͷеͯͰвенноͯͰͺͼ

Конкретные вопросы и проблемы, 
с которыми предстоит работать новому 
главе города, жители озвучили на встре-
че с врио губернатора Кузбасса. Во вре-
мя рабочей поездки в Берёзовский Илья 
Середюк провёл личный приём жителей 
города, рассказала пресс-служба админи-
страции правительства Кузбасса. Одним 
из самых актуальных вопросов стал ре-
монт дорог. С просьбой о содействии в ре-
монте автодороги до микрорайона Сол-
нечного к врио губернатора обратился 
председатель берёзовской городской об-
щественной организации «Ветераны по-
граничных войск», педагог дополнитель-
ного образования центра развития детей 
и юношества Сергей Картополов. По по-
ручению Ильи Середюка до конца сентя-
бря дорога будет заасфальтирована.

«Микрорайон растёт, уже сейчас 
там около 500 домов, это как минимум 
полторы тысячи человек, также дорога 
ведёт в садовое общество. Поэтому во-
прос актуален. Завершить работы нуж-
но в течение августа-сентября. Главе го-
рода нужно взять на контроль качество 
их выполнения, чтобы гарантия была 
не менее трёх лет и дорога прослужи-
ла долго», – подчеркнул Илья Середюк.

Домохозяйка Юлия Фейлер на лич-
ном приёме рассказала врио губерна-
тора о необходимости ремонта опасно-
го участка дороги от посёлка Фёдоров-
ка на въезде в Берёзовский. Илья Се-
редюк отметил, что проблемный уча-
сток необходимо привести в порядок в 
сезон 2024 года, регион окажет в этом 
вопросе финансовую поддержку.

Заведующая сельской библиоте-
кой «Родник», председатель террито-
риального органа общественного мест-
ного самоуправления посёлков Барзас 
и Станционного Зульфия Самсанович 
попросила помочь с установкой осве-
щения на детской площадке в Барза-
се. Врио губернатора распорядился ре-
шить вопрос уже этой осенью.

Также сегодня Илья Середюк встре-
тился с многодетной семьёй Стрелюк. 
Ольга и Геннадий воспитывают 10 де-
тей. Врио губернатора вручил Ольге 
Стрелюк орден «Мать-героиня». Зва-
ние было присвоено ей по указу прези-
дента РФ Владимира Путина.

ОǦǭана СОǑАРЕВА.

В Ŋерёзовском приступил к работе новый глава 
муниципалитета ȟ Ŏвгений Курапов
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n Фото предоставлено музеем ИЗО.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Современные медицинские 
технологии на селе

ДЛЯ СПРАВКИ

Фестиваль «Симфоночь» 
на «Томской Писанице» впервые 
прошёл на территории однои-
мённого музея-заповедника 
в Кемерове в 2019 году. 
Импровизированную сцену 
разместили на берегу реки.

спринт-новости

ВЫСТАВКИ

Самобытность 
якутских художников

Культурный бренд региона
ФЕСТИВАЛЬ

Это музыкальное событие сре-
ди вековых сосен, древних святи-
лищ, тысячелетних наскальных ри-
сунков в очередной раз собрало го-
стей на площадке «Поляна праздни-
ков». В 2024 году организаторы под-
готовили не только вечернюю, но и 
дневную программу. Так, «Симфо-
день» был ориентирован именно на 
семейный досуг. В программу вошли 
музыкальный квест «Симфония за-
гадочного леса», выступления струн-
ного квартета, артистов литератур-
ного театра и концерт под открытым 
небом «Королева Симфония в стра-
не Мультляндии» в исполнении Гу-
бернаторского камерного хора. На 
площадке работал интерактивный 
«Трогательный музей» с настоящи-
ми музыкальными инструментами.

Вечерняя программа «Симфо-
ночи», как всегда, представила зри-
телям от мала до велика ярчайший 
калейдоскоп музыкальных жанров: 
арии из опер и оперетт, сюиты и 
многое другое.

Примечательно, что каждый год 
фестиваль расширяет как музыкаль-
ные, так и географические границы: 
проект получает всё больший резо-
нанс. Программа нынешнего вече-
ра – двухчасовой концерт классиче-
ской музыки, в котором прозвучали 
лучшие музыкальные произведения 
русских и зарубежных композито-
ров. На большой сцене концертно-
го зала под открытым небом высту-
пил Губернаторский симфонический 
оркестр Государственной филармо-
нии Кузбасса им. Б. Т. Штоколова. 
В концерте приняли участие солист-
ка оперной труппы Большого театра 
России Гузель Шарипова, обладаю-
щая виртуозным сопрано, пригла-
шённый солист Мариинского театра 
заслуженный артист России Аскар 
Абдразаков и финалист XVII Между-
народного конкурса имени Чайков-
ского Ван Пай (имя молодого тено-
ра из Китая всё чаще звучит на ми-
ровой оперной сцене). 

Кстати говоря, Ван Пай с нетер-
пением ждал поездки в Кемерово и 
надеялся, что встреча с сибирским 
зрителем останется в сердцах каж-
дого надолго. Забегая вперёд, отме-
тим, что надежды молодого дарова-
ния оправдались: зрители то и дело 
восторженно выкрикивали его имя. 

За дирижёрским пультом бли-
стал художественный руководитель 
и главный дирижёр Губернаторского 
симфонического оркестра Тао Линь.

Каждый сопричастный к событию 

внёс необыкновенный вклад и пока-
зал высочайший уровень мастерства. 
Неугомонный дождь и по-осеннему 
холодной ветер не испортили празд-
ничного настроения. Зрители надели 
куртки, дождевики и раскрыли раз-
ноцветные зонты, а музыканты, ду-
мается, согревались щедрыми оваци-
ями. К слову, перед началом концер-
та гостям события предлагалось сфо-
тографироваться с ангелами, миссией 
которых было дарить вдохновение и 
задавать особенный настрой. 

Открыли концерт увертюрой из 
оперетты «Летучая мышь» Иоган-
на Штрауса (сына). Кстати, в этом 
году исполнилось 220 лет со дня 
рождения Иоганна Батиста Штра-
уса (отца). Его произведения также 
щедро напитали программу. 

Завершился фестиваль «Славян-
ским маршем» Петра Чайковского. 

Для гостей праздника классиче-
ской музыки организаторы приго-
товили ещё два зрелищных сюрпри-
за: в финале на сцене использовали 
элементы пиротехнического шоу и 
запустили в небо фейерверк в честь 
первого юбилея «Симфоночи». 

Заслуженный артист РФ Аскар 
Абдразаков отметил, что такая пло-

щадка, как площадка «Симфоночи», 
способствует большей популяриза-
ции искусства. Неспроста событие 
получило статус культурного брен-
да Кузбасса.

Добавим: юбилейная «Симфо-
ночь» на «Томской Писанице» объ-
единила ценителей искусства из Куз-
басса, Москвы, Санкт-Петербурга и 
регионов Сибири, а это более 2,5 ты-
сячи человек.

«Концерт получился необыкно-
венным! – поделился впечатлениями 
житель Новосибирска Андрей Игна-
тьев. – Лично моё сердце покори-
ла Гузель Шарипова: голос, осанка, 
манера, посыл, великолепное пла-
тье! Наверное, выступающим было 

холодно, но все отработали на вы-
сочайшем уровне. Ну а мы оделись 
тепло и взяли палатку, поэтому не-
погода нам не помешала получить 
максимальное удовольствие. А во-
обще, было бы неплохо предусмо-
треть какой-то навес над зритель-
ным залом в случае дождя».

Ну а поклонники классической 
музыки, оставшиеся по разным при-
чинам дома, смогли посмотреть кон-
церт по телевизору или с экранов но-
утбуков – телеканал «Кузбасс Пер-
вый» вёл прямую трансляцию. «Мы 
трижды были на «Симфоночи», – 
сказала кемеровчанка Анастасия 
Павлова. – В этот раз нас останови-
ла как раз-таки промозглая погода. 
Смотрели трансляцию концерта по 
ТВ. Благодарим съёмочную группу 
за такую возможность».

Напомним: в 2020 году совмест-
ный проект музея-заповедника 
«Томская Писаница» и Государ-
ственной филармонии Кузбасса им. 
Б. Т. Штоколова «Симфоночь» за-
нял второе место в номинации «Луч-
ший проект туристического собы-
тия» национальной премии Russian 
Event Awards.

Алена СМИРНОВА.

В музее-заповеднике «Томская Писаница» состоялся V Международный фестиваль 
классической музыки «Симфоночь»

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Кемеровский «Кузбасс» оформил в Феде-
рации хоккея с мячом России заявку для 
участия в Кубке страны – 2024

В заявке чемпионов, обладателей Кубка и Су-
перкубка России, – 29 хоккеистов, средний воз-
раст – 24 года. Самые опытные – 33-летние Рус-
лан Тремаскин и швед Симон Янссон, на год мо-
ложе Янис Бефус, пополнивший состав коман-
ды в межсезонье. Самые молодые – 18-летний 
Андрей Суворов, признанный лучшим новичком 
суперлиги в прошлом сезоне, и его ровесники 
Аркадий Волосевич, Руслан Гардашов.
Первый этап Кубка России в группе «Восток» 
с участием семи клубов состоится в Кемеро-
ве 1–8 сентября. Семь клубов группы «Запад» 
сыграют в Ульяновске 30 августа – 6 сентября. 
В этих же городах пройдут предсезонные тур-
ниры. Соперники команды Ильяса Хандаева 
в Ледовом дворце «Кузбасс» 23–25 августа – 
«Байкал-Энергия» (Иркутск), «СКА-Нефтяник» 
(Хабаровск) и «Водник» (Архангельск).
«Финал восьми» Кубка страны запланирован 
в Кемерове на 2–6 октября. Год назад в реша-
ющем матче турнира «Кузбасс» одолел в род-
ных стенах московское «Динамо» – 6:5.

ВЕЛОСИПЕДНЫЙ СПОРТ
На горе Зелёная в посёлке Шерегеш Таш-
тагольского округа мастера маунтибайка 
10–11 августа соперничали за Кубок Рос-
сии в дисциплине «Скоростной спуск».

Лучшие результаты в сложных погодных усло-
виях (сильный ветер) на трассе длиной 
3,1 километра показали Пётр Винокуров (Се-
вастополь) и Анна Скумбина (Пермский край). 
Средняя скорость победителей – 33,17 и 27,58 
километра в час соответственно. В ближай-
шие выходные, 17–18 августа, в Шерегеше 

состоятся чемпионат и первенство страны 
в этой же дисциплине маунтибайка.
А в первое воскресенье месяца воспитанник 
кемеровской спортивной школы Артём Ныч 
выиграл многодневную велогонку на шоссе 
«Вуэльта Португалии» протяжённостью 1 540 
километров. Наш 29-летний земляк, выступа-
ющий в нейтральном статусе за профессио-
нальную португальскую команду, первенство-
вал на двух из одиннадцати этапов, а в общем 
зачёте опередил второго призёра из Швейца-
рии почти на полторы минуты. 
Артём Ныч – чемпион России – 2016, 2021 в 
групповых гонках среди молодёжи и взрослых.

ФУТБОЛ
Междуреченский клуб «Распадская» в 
первом полуфинальном матче Кубка Си-
бири сыграл 10 августа вничью на своём 
поле с «Темпом» (Барнаул) – 0:0. Ответ-
ная встреча состоится 29 августа.

Вторую путёвку в финал турнира оспорят «Бу-
рятия» (Улан-Удэ) и «Енисей-М» (Красноярск). 
«Темп» и «Бурятия» лидируют в чемпионате 
Сибирского и Дальневосточного федеральных 
округов, заработав соответственно 34 (разни-
ца мячей – 37 – 4) и 25 очков (25 – 14) 
в 13 матчах.
«Распадская» замыкает тройку лидеров, на-
брав 24 очка (20 – 13). На шестой строчке та-
блицы ФК «Новокузнецк» (21, 26 – 22). Ново-
кузнечанин Денис Платоненко – лучший бом-
бардир соревнований – 10 мячей.
В пятницу, 16 августа, в очередном туре зо-
нального чемпионата третьего дивизио-
на междуреченцы и новокузнечане примут 
«Енисей-М» и «Рассвет» (Красноярск), 
а 18 августа поменяются соперниками.

Вадим АНТОНОВ.

Окончание. Начало на 4-й стр.

«Пациенты хорошо и доброже-
лательно ко мне относятся, с боль-
шим удовольствием приходят на 
приём, а иногда даже угощают чем-
то. Чувствуешь себя как дома. И 
мне нравится, что в ФАПе есть со-
временное оборудование, позво-
ляющее быстро и точно опреде-
лять проблему пациента», – отме-
тил фельдшер.

Цифровая медицина
Все ФАПы сегодня подключе-

ны к интернету, это позволяет про-
водить дистанционные консульта-
ции с профильными специалиста-
ми высшего уровня, в том числе 
из областных медицинских учреж-
дений. Приёмы ведутся онлайн по 
предварительной записи. Так по-
лучить высококвалифицированную 
помощь стало проще: не нужно тра-
тить время и средства на дорогу, да 
и фельдшер поможет записать па-
циента на консультацию в удобное 
время и проследит на месте за хо-
дом лечения.

Делегация журналистов и блоге-
ров стала свидетелем такой дистан-
ционной встречи. Местный житель 
Николай Фетисов давно мучается 
болями в спине. На телемедицин-
ской консультации фельдшер свя-
зался с врачом-неврологом и, про-
ведя осмотр мужчины по рекомен-

дациям опытного врача, уточнил 
диагноз, сформировал план обсле-
дования и коррекции лечения.

Местные жители говорят, что 
современные технологии позволя-
ют сильно сократить ожидание при-
ёма специалиста и избежать ситу-
аций, когда пациент придёт за ме-
дицинской помощью в отсутствие 
фельдшера. Благодаря общему чату 
в мессенджерах все жители деревни 
получают полезную информацию 
своевременно. Если специалист от-
правляется на обход, в ФАПе появ-
ляется какая-то вакцина или про-
сто нужно сообщить о чём-то, всем 
пациентам приходит сообщение об 
этом. Это удобно, считают сельчане.

Кстати, цифровизация рабочих 
процессов врачей направлена и на 
экономию времени работы. К при-
меру, фельдшеры в сёлах ходят на 
обход с планшетом, куда фиксиру-
ют всю информацию о пациенте. 
Данные попадают в общую базу, и в 
дальнейшем любой специалист мо-
жет увидеть их при оценке динами-
ки состояния обратившегося за ме-
дицинской помощью человека. Эта 
же информация доступна пациен-
там и в личном кабинете портала 
«Врач42».

Для приезжих гостей продемон-
стрировали все возможности фель-
дшерско-акушерского пункта. До-
бровольцы тут же узнали уровень 
гемоглобина, сахара и холестерина 

в крови, а также им сделали ЭКГ-
обследование при помощи обору-
дования, которое позволяет дис-
танционно расшифровать результа-
ты у врача функциональной диагно-
стики районной больницы. Эти же 
возможности есть у каждого жителя 
отдалённых территорий. Медицин-

ские работники уверены, что благо-
даря модернизации ФАПов уровень 
жизни сельчан повысится, ведь те-
перь они смогут узнать о своих забо-
леваниях на ранних стадиях, чтобы 
своевременно начать лечение или 
вовсе их предотвратить.

Евгения БЛИЗНИКОВА.

В Новокузнецком художественном музее 
открылась выставка Любови Барыкиной 
– почётного члена Российской академии 

художеств, мастера спорта международного клас-
са по художественной гимнастике, чемпионки 
России в групповых упражнениях.

Основу экспозиции составляют живопис-
ные полотна. Как живописец Барыкина рабо-
тает в жанре пейзажа. Полотна отличает свое-

образная стилистика, где краски становятся 
живыми существами. На холстах отражены 
впечатления от многочисленных поездок по 
миру: в Майами, Флориду, Неаполь. Но особую 
любовь художница испытывает к своей родине 
и необыкновенной красоте российской приро-
ды. Отдельным блоком на выставке представ-
лены фотографии проекта из архива автора.

Подготовила Анна ТИМОЩУК.

В Музее ИЗО Кузбасса от-
крылась выставка «Зем-
ля Олонхо». Она пред-

ставляет творчество современ-
ных художников Республи-
ки Саха (Якутия). Впервые в 
Кузбассе!

Экспозиция выставки зна-
комит с творчеством более 50 
художников. А их произведе-
ния, которых около 100, вос-
хищают жанровым разно-
образием. Здесь и живопись, и 
графика, и скульптура, а так-
же текстиль, малая пластика, 
ювелирные украшения.

Это масштабный межре-
гиональный проект, рассчи-
танный на два года и предус-
матривающий передвижение 
выставки по городам Сибир-
ского федерального округа. В 
2023 году с ней познакоми-
лись жители Красноярска и 
Иркутска, в 2024-м – жители 
Новосибирска. В Кузбассе эту 
выставку увидят в трёх горо-
дах: Кемерово, Прокопьев-
ске, Новокузнецке. Иници-
атором и организатором вы-
ставочного проекта высту-
пило Региональное отделе-
ние «Союз художников Яку-
тии». В 2021 году эта орга-
низация отметила 80-летие 

и в настоящее время являет-
ся одной из ведущих на Даль-
нем Востоке.

Творчество якутских ху-
дожников известно не только 
в Республике Саха, но и дале-
ко за её пределами. Оно опи-
рается на традиции многона-
циональной культуры народов 
Крайнего Севера (юкагиров, 

тунгусов, эвенов, эвенков, са-
халар) и отличается самобыт-
ностью. Рассказывает о стра-
не необъятной тундры, лес-
ной тайги, степных ландшаф-
тов, живописных озёр и рек, 
знакомит с северными леген-
дами и пословицами. Выстав-
ка «Земля Олонхо» продлится 
до 22 сентября.

Ко Дню шахтёра
В Государственной научной библиотеке 

Кузбасса им. В. Д. Фёдорова 15 августа со-
стоится открытие региональной выставки 

«Угольные генералы Кузбасса». 
Выставка носит комплексный характер, 

так как включает, помимо библиотечных, ар-
хивные и музейные материалы об истории 
обнаружения месторождений каменного угля 
в регионе и знаковых фигурах угледобычи 
XVII–XX веков. В её основу легли материалы 
одноимённой цифровой коллекции – побе-
дителя Всероссийского конкурса Президент-
ской библиотеки. 

Выставочная экспозиция будет разме-
щена в двух локациях. В галерее 1-го эта-
жа библиотеки зрителей кратко познако-
мят с историей обнаружения месторож-
дений каменного угля и промышленно-
го освоения региона, назовут имена зна-

ковых фигур угледобычи XVII–XX веков. 
Затем в помещении Кемеровского регио-
нального центра Президентской библиотеки 
вторая часть выставки расскажет о трёх зна-
менитых организаторах угольного производ-
ства Кузбасса, оставивших уникальный след в 
истории региона: Владимире Павловиче Ро-
манове, Владимире Григорьевиче Кожевине, 
Михаиле Ивановиче Найдове. 

Выставка «Угольные генералы Кузбасса» 
является сетевой, так как включает в проект 
муниципальные библиотеки, которые допол-
няют его материалами об «угольных генера-
лах» своих территорий и расширяют круг зна-
комства с региональной выставкой. Партнёра-
ми в создании экспозиции стали Государствен-
ный архив Кузбасса, музей-заповедник «Том-
ская Писаница», музей-заповедник «Красная 
Горка», редакция газеты «Кузбасс». 

Искусство в спорте
ВАЖНО

Семейный отдых – приоритет 
в деятельности филармонии 
Кузбасса и музея-заповедника 
«Томская Писаница», располо-
жившегося в Яшкинском муни-
ципальном округе.




